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    Riunione del 11 giugno 2018 
                                                        Annata Rotariana 2017-2018  

                    Presidente Internazionale:           Ian H.S. Riseley 

                             Distretto 2050 Governatore:        Lorenza Dordoni 

     Assistente Governatore Gr. Ticino: Walter Casali 
 

www.rotary.org/it           www.rotary2050.org 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Care amiche e cari amici,  

il Caminetto dell’11 giugno è stato dedicato all’Assemblea conclusiva della presente 

annata rotariana, anticipata in considerazione di alcune esigenze organizzative già 

precedentemente descritte. 

Si tratta di un appuntamento importante, in quanto costituisce l’occasione per fare una 

carrellata di tutte le attività svolte dal Club e portate avanti anche dalle Commissioni. 

 In apertura della serata ho avuto il piacere di comunicare che nel corso del recente 

Congresso Distrettuale tenutosi a Mantova ci è stato conferito un Certificato di 

Apprezzamento, che equivale alla P.H. per il Club, da parte della Governatrice, per le 

numerose  iniziative  del  nostro  Club.  Ho  condiviso  con i soci questo riconoscimento e ho 

CAMINETTO – Assemblea di fine anno con resoconti e bilancio 

Presidente:  Loretta Bersani 

Vice Presidente:  Cesare Repossi  -  Presidente Eletto:  Franco Corbella -  Past President:  Giuseppina Majani 

Segretario: Claudio Pasquarelli  -  Tesoriere: Sergio Gennaccari  -  Prefetto: Aldo Trabatti 

Consiglieri: Maria Carla Calzarossa – Leonarda Vergine – Gabriele Rossetti 

 

Riunioni rotariane:        presso il Collegio Castiglioni Brugnatelli in Pavia, via S. Martino, 18 

- Conviviali: il 1° e 3° lunedì, ore 20,00 

- Non conviviali:  il 2° e 4° lunedì, ore 21,00 

PRESENZE 
 

Soci presenti: Bersani, Borlotti, Conti, Gaietta, Garrisi, Gatti, Gennaccari, Magnanelli, 

Majani, Mocchi, Pasquarelli, Repossi, Annalisa Rognoni, Trabatti, Trespi, Vergine. 
 

Hanno preannunciato l’assenza: Bencich, Calzarossa, Corbella, Fuardo, Galati, Madonia, 

Angelo Rognoni, Rossetti, Spadetta, Zampetti. 
 

Hanno compensato l’assenza: - 
 

Ospiti della serata: - 
 

TOTALE PRESENZE: 16         PERCENTUALE:   16/39 = 41% 

http://www.rotary.org/it
http://www.rotary2050.org/
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rinnovato la mia gratitudine a tutti coloro che hanno dato il loro apporto alla realizzazione 

dei nostri Service. 

Ho anche presentato il nuovo regolamento e 

il nuovo statuto del Distretto, che abbiamo 

approvato e che provvederò a far circolare tra i 

soci. Fondamentalmente, le modifiche riguarda-

no la parificazione dei Club nella designazione 

dei Presidenti cui verrà dato il compito di 

eleggere il Governatore, adottando un procedi-

mento di estrazione a sorte e di rotazione. Della 

commissione Grandi Elettori faranno parte gli 

ultimi 5 Past Governor. 

 Ho ricordato che l’8 giugno si è svolto 

l’importante evento “A voice for the world” che 

ha visto una grande affluenza e ci ha consentito di 

devolvere fondi alla Rotary Foundation insieme 

all’Università, al Policlinico, e al Gruppo  Ticino  

e  ha  dato la dovuta visibilità al nostro Club per il 

suo impegno in questa iniziativa. 

Riferendomi alle slide presentate all’inizio di quest’annata rotariana, ho ripercorso i 

traguardi che ci eravamo prefissati per verificare quali sono stati raggiunti. Abbiamo accolto 

il motto di questo anno “Rotary: making a difference” e lo abbiamo fatto nostro, cercando di 

incidere positivamente sulla società con diversi service, collaborando con gli enti territoriali. 

Abbiamo coltivato l’amicizia e non abbiamo registrato all’interno del Club nessun problema 

di integrità. Abbiamo prestato la dovuta attenzione alla formazione rotariana e confermato la 

differenza come un valore. 

I nostri obiettivi erano in linea con le richieste del Rotary International. 

Per quanto riguarda la conservazione del numero dei soci, abbiamo avuto purtroppo la 

perdita del caro amico Beppe e le dimissioni di una socia per gravi necessità familiari. 

Abbiamo però acquistato due nuovi e validissimi soci, tra cui una donna, e confidiamo nella 

possibilità di accoglierne presto di nuovi. Abbiamo agevolato la formazione di tutti i soci, 

collaborato attivamente con gli altri Club del Gruppo Ticino, grazie anche alla guida di 

Walter Casali, che è stato un eccezionale Assistente del Governatore, e abbiamo coinvolto il 

Rotaract in un’attività insieme alle alunne del Collegio Castiglioni. 

Quanto allo sviluppo di progetti nelle aree di intervento indicate dal Rotary 

International, abbiamo contribuito al perseguimento dell’obiettivo primario della 

Fondazione Rotary, e cioè l’eradicazione della Polio, attraverso donazioni, il Motoraduno e 

il già citato Evento “Ambrogio Maestri & friends: a voice for the world”. Abbiamo 

sviluppato progetti a favore dei giovani, quali ad esempio “Idolo” contro il cyberbullismo, il 

progetto a favore dei bambini associati all’Anfass e il service a favore dei ragazzi autistici 

del CSRA. 

Abbiamo contribuito a migliorare la consapevolezza e l’immagine pubblica del Rotary 

dando diffusione alle nostre iniziative attraverso la stampa, i media e l’organizzazione di 

eventi pubblici sui temi cari al Rotary. 
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Il nostro programma di attività testimonia l’apertura del Club e dei suoi dirigenti alla 

partecipazione e alla collaborazione di tutti i soci, nessuno escluso. 

Ho quindi passato in rassegna brevemente i diversi Service effettuati, già ampiamente 

descritti in un recente Caminetto, e condiviso con tutti i soci la soddisfazione per la loro 

realizzazione, accresciuta dal fatto che a compensazione di service che non sono stati 

attuabili per sopraggiunte difficoltà organizzative, ne sono stati realizzati di nuovi, quali ad 

esempio quello connesso a “Il tempo della Storia”  (finanziato il soggiorno di due ragazzi 

nei Paesi della memoria) e lo spettacolo di raccolta fondi con la Nene Band a favore 

dell’Associazione Bambini Cardiopatici nel Mondo e della ricerca. 

Abbiamo inoltre aderito ad iniziative distrettuali o del Gruppo Ticino, quali il 

Concerto per la città, nell’agosto 2017, il Concerto del  Rotary Day, il Concerto in San 

Michele per “End polio now”, il Concerto in Duomo a favore della Fabbriceria del Duomo, 

il Progetto famiglie per Cernobyl, Amico Campus e il Ryla. 

Abbiamo realizzato anche quest’anno la Gara di Golf e la Lotteria a questa legata, e 

rinnovo i miei ringraziamenti a chi ha profuso il proprio impegno nel decretarne ancora una 

volta il successo. 

A questo punto ho chiamato i presidenti delle Commissioni a relazionare su quanto 

attuato. 

Ho ringraziato Giusi e la Commissione Progetti da lei presieduta per aver seguito tutte 

le attività del Club appena citate nuovamente e sulle quali quindi non ci si è ulteriormente 

soffermati. 

Ho dato poi la parola a Leonarda, presidente 

della Commissione Effettivo, che ha confermato la 

possibilità di accrescere nel prossimo anno il numero 

dei soci, pur nelle innegabili difficoltà che emergono 

dal confronto tra le richieste di assiduità e l’odierna 

organizzazione del mondo del lavoro che penalizza 

fortemente la disponibilità di tempo, soprattutto 

nelle fasce d’età tra le quali è auspicabile il 

reperimento di nuove candidature. Leonarda ha 

pertanto suggerito l’utilità di sottoporre alla 

riflessione del Consiglio la possibilità di considerare 

applicabile un margine di flessibilità nelle presenze, 

pur nel rispetto delle regole più stringenti. Quanto 

alla conservazione dell’effettivo, la Commissione ha 

recepito il questionario pervenuto dal Distretto, 

finalizzato  ad   effettuare  un  Sondaggio  sulla Sod- 

disfazione dei Soci, che, compilato in forma anonima, consentirà di rilevare eventuali 

debolezze e relative aree di intervento per favorire il coinvolgimento di tutti i soci nella vita  

del Club, e offre senza dubbio molti spunti di dialogo e confronti di opinioni. Abbiamo 

comunque condiviso l’esperienza di un Club coeso e senza preoccupanti tensioni interne, 

ormai solido su una base di conoscenze personali approfondite tra i soci di vecchia data, e 

accogliente nei confronti dei nuovi. 

 Per  la  Commissione  Amministrazione,  Sergio, presidente, ha ricordato che la Com- 
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sione ha il compito sostanziale di farsi carico di 

incombenze tecnico-amministrativo-burocratiche che 

riguardano l’attuazione dei service, le scadenze, i 

rapporti con il Distretto, le raccolte fondi, e 

l’organizzazione delle riunioni di Club. Ha quindi 

confermato che il suo operato, per quanto invisibile, è 

alla base di tutto quanto realizzato nel corso 

dell’annata. Infine, nel suo ruolo di Tesoriere, Sergio 

ci ha anche anticipato che il bilancio, che verrà 

sottoposto all’approvazione nel primo caminetto utile 

dopo la chiusura dell’annata, si prospetta 

assolutamente rassicurante.  Ho ringraziato quindi la 

Commissione per il suo solerte operato e per la sua 

sapiente e oculata gestione delle risorse, e Sergio, per 

il suo irrinunciabile impegno anche come Tesoriere. 

L’amico Roberto Garrisi, 

subentrato al nostro indimenticabile 

Beppe nella presidenza alla 

Commissione Pubbliche Relazioni, ci 

ha illustrato il sito del Club da lui 

realizzato con grande perizia, e ce ne 

ha descritto le modalità di accesso e di 

funzionamento, oltre che le ricadute in 

termini di visibilità per chiunque 

desideri conoscere le nostre attività. Di 

agile consultazione e accattivante sul 

piano   grafico,  il  sito  si  affianca  alla 

nostra presenza su Facebook nel dare spazio alla descrizione dei progetti del Club, e 

ringrazio quindi Roberto che ha ricevuto meritatissimi applausi dai soci. Infine, anche 

quest’anno il Club ha avuto una grande visibilità sulla stampa locale, grazie al lavoro dei 

componenti della Commissione, tra i quali ho particolarmente ringraziato Gabriele. 

Paola ci ha riferito sulle comunicazioni con i presidenti di Giappone, Corea, Brasile, 

Australia, Stati Uniti e India in merito all’evento “A voice for the world”, importanti in vista 

dell’idea di concludere questo progetto il prossimo anno al Metropolitan di New York. 

Per la Commissione Eventi, in assenza di Laura, presidente, Sergio ha ricordato il 

successo delle due cene silenziose di cui è stata la regista, e la perfetta riuscita della Gita a 

Torino, graditissima a tutti i partecipanti, anche per la consumata abilità di Maria Grazia, a 

cui va la nostra gratitudine, nel curarne l’organizzazione e nel definire percorsi e situazioni 

non scontati e molto interessanti. È stata una giornata decisamente piacevole, che invoglia a 

pensare ad altre mete per il prossimo anno. 

Giusi ha poi riassunto l’impegno del Gruppo preposto alla stesura del Foglio 

Settimanale, ringraziando i soci che l’hanno coadiuvata, e soprattutto Luigi, che, ultimo in 

ordine di tempo a ricevere il testo elaborato e a doverlo corredare di immagini e poi 

impaginare,  ha  subito  con  molta  pazienza  eventuali  ritardi  e  provveduto a far pervenire 
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sempre il Foglio ai soci entro la domenica 

seguente alla riunione. Ho ringraziato di cuore 

tutto il gruppo, e in particolare Giusi e Luigi per 

il loro impegno, che ha consentito di documentare 

i contributi dei relatori che abbiamo avuto come 

ospiti.  

Per quanto riguarda la Commissione per i 

Rapporti con il Rotaract, Andrea ha espresso 

soddisfazione per quanto fatto nel corso 

dell’annata, e che è stato già descritto, e ha 

confermato che esiste la possibilità di acquisire in 

futuro qualche rotaractiano nel nostro Club, 

prospettiva senza dubbio interessante, che 

speriamo tutti possa presto trovare una 

realizzazione.  

In  chiusura del Caminetto ho voluto condi- 

videre con i soci alcune considerazioni conclusive che riassumo qui brevemente. 

 Credo che sicuramente anche quest’anno siano state fatte tante cose importanti e 

interessanti, dimostrando vivacità e attenzione ai bisogni della collettività di riferimento, 

senza mai dimenticare i nostri doveri nei confronti degli Organismi Rotary a noi 

sovraordinati e della Fondazione Rotary. Ribadisco quello che dico sempre, e cioè che da 

soli non si va da nessuna parte. Ho trovato validi collaboratori e amici, che mi sono stati 

vicini con impegno e abnegazione e che ringrazio davvero di cuore. 

Un’analisi critica è comunque 

necessaria e io intendo farla, perché 

aiuti prima di tutto me a migliorare, e 

perché possa eventualmente servire 

ad altri che proseguiranno il compito. 

E’ estremamente importante 

capire quale è il sentire di tutti i soci 

del Club, motivo per cui abbiamo 

trasmesso un questionario di 

soddisfazione, che invito tutti a 

compilare. A tale proposito colgo 

l’occasione per evidenziare che si 

tratta   del   questionario   del   Rotary 

International e quindi l’impostazione denota uno stile che potrebbe non essere a noi del tutto 

familiare. Preciso che per chi volesse è sempre possibile aggiungere note di commento. Il 

questionario può essere fornito in forma anonima ma nulla vieta che il mittente sia 

riconoscibile. Questo potrebbe anzi servire ad avviare un dialogo. 

Grazie e un caro saluto. 

Loretta 
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 Comunicazioni rotariane 

 
 

Come già preannunciato, si ricorda che il giorno 23 giugno, a partire dalle ore 12:00, a 

Pavia presso la Comunità Socio Sanitaria “Loghetto”, Via Mussini n. 23 in zona residenziale 

del quartiere “Cascina Pelizza”, si terrà la festa d'estate con i bambini ed i ragazzi associati 

Anfass, a coronamento del nostro service "progetto piccoli". 

Saranno presenti i bimbi che con il Rotaract abbiamo seguito, i ragazzi più grandi, 

alcune famiglie, le educatrici ed alcuni soci del Rotaract, per un totale di circa 30 

persone. Anche la presenza di alcuni di noi è naturalmente ben gradita. 

I ragazzi del Rotaract si occuperanno di intrattenere i bambini mentre noi grandi 

possiamo collaborare per il pranzo. 

Stante il numero di persone ragionevolmente presenti, con le educatrici e volontarie 

Anfass abbiamo optato per un pranzo abbastanza veloce da preparare: pasta al ragù (per 

il ragù siamo a posto, avendone ripartito in tre socie la preparazione), cui si aggiungono 

circa tre chilogrammi di insalata di riso, offerti dalla moglie di un nostro socio; abbiamo 

due teglie di pizza, offerte da un nostro socio; abbiamo sei torte. 

Per concludere il pranzo mancherebbero ancora: pizza e focaccia, prosciutto cotto, frutta 

per macedonia e gelato. 

Anfass si occuperà della predisposizione delle tavolate, della pasta, del pane e del 

beveraggio. Anche le famiglie daranno un loro contributo. 

Se qualcuno fosse disponibile ancora a portare qualcosa mi contatti o mi mandi una 

mail entro mercoledì 20. 
 

 
 

 

 

Come potete leggere sull’allega-

ta locandina, domenica 1 luglio 

il nostro Club, in collaborazione 

con il R.C. Certosa di Pavia e il 

R.C. Valle Staffora, organizza 

per il terzo anno consecutivo il 

MOTORADUNO, quest’anno 

“Tra vigneti e boschi di due 

regioni”, secondo il programma 

indicato sulla locandina.  

Anche quest’anno la manifesta-

zione si prefigge una raccolta 

fondi a favore del Programma 

internazionale di Eradicazione 

della Poliomielite dal mondo. 

L’occasione offrirà anche l’op-

portunità di trascorrere una bella 

giornata in amicizia e compa-

gnia in mezza alla natura del 

nostro bell’Oltrepò. Per i non 

motociclisti c’è comunque la 

possibilità di seguire il percorso 

in automobile e di partecipare al 

pranzo finale ad un costo di 25 

euro.   
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PROSSIMI APPUNTAMENTI 
 

 

 

LUNEDI’ 18 GIUGNO 2018:  CONVIVIALE - ORE 19,30 
 

 

La tradizionale serata del Passaggio delle Consegne si terrà presso il Castello di Giovenzano. 

Quest’anno, eccezionalmente, in occasione della serata del passaggio di consegne sarà 

conferito il premio Adinolfi, grazie alla generosità del nostro socio e amico Guido, in 

memoria dei suoi genitori. Ugualmente nella medesima serata sarà attribuito il contributo al 

Collegio Castiglioni Brugnatelli. 

Ricordo che l’appuntamento è per le 19:30 al Castello di Giovenzano. 

La serata è aperta a familiari e amici dei soci. 

 

 

LUNEDI’ 25 GIUGNO 2018:  CONVIVIALE - ORE 20,00 
 

 

Sarà nostro illustre ospite della serata il Dott. Cristian Greco, direttore del Museo Egizio di 

Torino. Il Dott. Greco ci intratterrà sulle ricerche archeologiche in corso. 

Il Dott. Greco si diploma nel 1994 presso il "Liceo Ginnasio Statale Antonio Pigafetta" di 

Vicenza e nello stesso anno viene ammesso come alunno al Collegio Ghislieri di Pavia, Scuola di 

Eccellenza. Nel 1999 si laurea in Lettere classiche con una tesi in Archeologia del Vicino Oriente 

Antico presso l'università di Pavia. 

Nel 2007 ottiene un Master in egittologia presso l'università di Leida. L'anno successivo 

consegue il titolo di dottore di ricerca presso l'Università di Pavia. Nel 2009 inizia ad insegnare 

lingue classiche nelle scuole secondarie. In seguito lavora come insegnante di italiano presso 

l'Università di Leida e, dopo una breve parentesi come direttore di un hotel, inizia a lavorare 

come guida al Rijksmuseum van Oudheden. 

Insegnante fino al 2012, il 28 aprile 2014 diventa direttore del Museo Egizio di Torino e dal 17 

giugno 2014 Membro del Comitato Tecnico-Scientifico per i Beni Archeologici del MIBACT. 

La serata è aperta a familiari e amici dei soci. 

 

 

LUNEDI’ 02 LUGLIO 2018: CONVIVIALE ORE 20,00 
 

 

Ospite della serata sarà la Prof.ssa Gianfranca Lavezzi, Professore Ordinario di Letteratura 

Italiana presso l’Università degli Studi di Pavia, Dipartimento di Studi Umanistici, Sezione di 

Scienza della Letteratura e dell’Arte Medioevale e Moderna. La Prof.ssa Lavezzi ci intratterà 

con una relazione dal titolo: “Foscolo nella nebbia di Pavia”. 

La serata è aperta a familiari e amici dei soci. 

 

 

LUNEDI’ 09 LUGLIO 2018: CAMINETTO ORE 21,00 
 

 

La serata sarà dedicata alla illustrazione del programma del nuovo anno rotariano e alla 

presentazione delle Commissioni di Club e dei loro programmi. 

 

 
 


